

**“ANOMALÍA NEGATIVA”**

Prevén otro trimestre seco en NL; llaman a cuidar agua

Las lluvias estarán entre 15 y 20% por debajo de la media histórica

RAÚL ROBLEDO
CORRESPONSAL
MONTERREY, NL

Ante el pronóstico de un segundo trimestre de sequía en Nuevo León, con lluvias hasta 20 por ciento por debajo del promedio, el director regional de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Luis Carlos Alatorre Cejudo, exhortó al gobierno estatal a disminuir la extracción de líquido de las tres principales presas de la entidad, y a la población a hacer uso racional del recurso.

“Desgraciadamente, el pronóstico sigue demostrando que tendremos una anomalía negativa” y que para abril, mayo y junio las precipitaciones estarán “entre 15 y 20 por ciento por debajo de la media histórica”, señaló el funcionario en un video difundido por redes sociales.

“Dependemos de un evento extraordinario, como un huracán que deje lluvias significativas; sin embargo, el panorama no es muy alentador”, puntualizó.

De acuerdo con datos oficiales, de 1960 a 2021, entre abril y junio, las precipitaciones acumuladas en Nuevo León eran de 39.9 a 70.9 milímetros, mientras este año, en ese mismo periodo, se esperan de 34 a 59.9 milímetros.

Alatorre Cejudo solicitó al go-

bierno del estado que modere las extracciones de las presas, principalmente de El Cuchillo, a fin de evitar problemas de abastecimiento como los ocurridos en los dos años anteriores.

El Cuchillo, ubicada en el municipio de China, está a 38.69 por ciento de su capacidad, con 434.58 millones de metros cúbicos de agua, cuando puede almacenar mil 123 millones de metros cúbicos.

La presa La Boca, en la localidad de Santiago, está a 35.86 por ciento, con 14.16 millones de metros cúbicos, de un total de 40 millones que puede almacenar.

Mientras, Cerro Prieto, en Linares, con 25.33 millones de metros cúbicos de agua, se encuentra a 8.44 por ciento de su aforo máximo, que es de 300 millones de metros cúbicos.

Luis Carlos Alatorre también pidió a los ciudadanos ser responsables con los diferentes órdenes de gobierno haciendo uso moderado del líquido para prevenir afectaciones en el suministro.

Según el Monitor de la Sequía de la Conagua, con corte al 15 de marzo, 28 de los 51 municipios de Nuevo León registran parámetros de “anormalmente seco” a “sequía extrema” y las demarcaciones más perjudicadas son Aramberri, Iturbide, Linares y Zaragoza.